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Mitglieder – Infoposcht 
2022 

 
 
 

                                                           Rafz, im Dezember 2022 

Liebe Vereinsmitglieder 
 
Wie schnell doch immer ein Jahr vergeht und es Zeit wird, einen Rückblick auf das Vereinsgeschehen zu 
werfen. Erfreulicherweise konnte dieses Jahr der Kurs- und Trainingsbetrieb und die im Jahresprogramm 
geplanten Anlässe wieder normal durchgeführt werden. 
 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Es freut uns sehr, dass die Begleithundegruppe auf grosses Interesse stösst und nach drei neuen Teams 
vor den Sommerferien, stiessen jetzt auf Saisonende noch zwei weitere dazu. Die SG1 umfasst mit den 
Übungsleiterinnen jetzt total 16 Personen mit ihren Vierbeinern mit insgesamt etwa 9 - 11 Hunderassen. 
Erfreulicherweise konnten dieses Jahr einige Teams erfolgreich Prüfungen absolvieren: im ersten Halbjahr 
hat Sigi mit Hasso eine jagdliche Prüfung bestanden und Sophie mit Kimi in IGP3 zwei Prüfungen mit AKZ. 
Im zweiten Halbjahr haben wir mit René Schweizer mit Nero im BH3 einen Schweizermeister der Schweiz. 
Sennenhunde zu verzeichnen, zudem haben wir weiter erfolgreiche Prüfungsteilnehmerinnen mit AKZ in 
den Sparten IGP3: Sophie mit Kimi, BH3: René mit Nero, BH1: Jessy mit Kira, Petra mit Gioia und Moni  
mit Dayla. Die letzten vier Erwähnten haben dies an unserer eigenen durchgeführten KVR Herbstprüfung 
geschafft.  
Nach den Trainings geniessen wir im gemütlichen Jagdstübli jeweils gesellige Stunden, welche für den 
guten Gruppenzusammenhalt förderlich sind. 
Im Namen von uns Übungsleiterinnen danke ich allen fürs gute Mitmachen und Mithelfen und den 
angenehmen Trainingsbetrieb. 
 
Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Die IGP 2 trainiert fleissig Unterordnung am Dienstagabend und manchmal tagsüber mit  
5-6 Hunden sowie an den offiziellen Fährtentrainings des KVR.  
Beat hat erfolgreich die IGP 3 bestanden. David hat ebenfalls die Diensthundeprüfung erfolgreich 
bestanden. Die Hunde von Lisbeth, Doris und Franziska sind hoffentlich bald bereit für eine Prüfung. 
Ich bedanke mich bei meinen Hundeführern für das schöne Training und wünsche allen schöne Festtage 
und ein gesundes erfolgreiches 2023. 

 
Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Die Sportgruppen (BH und IGP) übten sehr fleissig und konnten gute Erfolge bei verschiedenen Prüfungen 
verzeichnen. Herzlichen Dank den Übungsleitern dieser Bereiche. 
Seit Mai wird im KVR Schutzdienst (Abteilung C) angeboten. David Imboden und Mirjam Schaniel leiten 
diese Gruppe. 
Unsere Vereinsprüfung vom 26. November war ein Erfolg für eigene Mitglieder und auch Externe. Die 
meisten Teilnehmer erreichten ihr AKZ. Vielen Dank allen Helfern, welche eine Vereinsprüfung mit 
Heimvorteil ermöglichten. 
 

Kurswesen:  
 

Erziehungskurs und Folgekurs verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Unser Kursangebot (Erziehungskurs, Folgekurs, Spass Plausch, Familiengruppe und Spass Sport) war das 
ganze Jahr sozusagen ausgebucht. Der Tag des Hundes/Schnuppertag wurde im Vergleich mit unserem 
Aufwand schlecht besucht. Deshalb verzichten wir auf eine Durchführung im nächsten Jahr. Ab Frühjahr 
2023 können wir wieder das Longieren anbieten. Ich danke allen Leitern für ihr grosses Engagement. 
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Alles läuft bestens und ich kann guten Gewissens in Pension gehen. Von Herzen danke ich allen Übungs- 
und Kursleitern für die stets gute Zusammenarbeit. 
 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

Am 7. Mai führten wir den Schnuppertag Hundekurse – SKG „Tag des Hundes“ durch. Bei schönem 
Wetter standen viele Helfer und Kursleiter im Einsatz. Leider war die Anzahl Besucher nicht so gross, wie 
erwartet. 
 

      
 

Auch am Auffahrtsbummel am Donnerstag 26. Mai machte das Wetter gut mit und eine Schar von rund 
20 Vereinsmitglieder mit Partnern konnten einen schönen Marsch vom Schützenhaus Eglisau, durchs 
Rafzerfeld bis zur Forsthütte Brand, wo es einen leckeren Apéro gab und durch den Wald wieder zurück 
zur Forsthütte unter die Füsse nehmen. Dort stiessen dann noch einige weitere Mitglieder zum Grillieren 
hinzu. Es war ein schöner, gemütlicher Anlass, der sich jedes Jahr grosser  
Beliebtheit erfreut.  
 

         
 

Am Freitag 18. Nov. trafen wir uns zum alljährlichen Schlussanlass zu einem feinen Fondue Chinoise im 
Restaurant Frohsinn Rafz. Es war schön, dass rund 30 Vereinsmitglieder mit Partner der Einladung folgten 
und wir einen gemütlichen Abend, mal abseits des gewohnten Hundeplatzes, verbringen konnten. 
 

Am Samstag 26. Nov. konnten wir unsere KVR Herbstprüfung mit 6 startenden Teams aus dem KVR und 
7 externen Teilnehmern durchführen. Die Prüfungsleitung und das Rechnungsbüro war wieder in den 
Händen von Melanie und in der Hütte wurden wir bewirtet von Susan mit Helferinnen Esther, Jeannette und 
noch fleissige Kuchenbäckerinnen. Auch für die Fährten- und Revierarbeit brauchte es Helfer bei der 
Landsuche, als Fährtenläufer und Ordner in den Personen Pädel, Sigi, Toni, Walter und Ruedi. Und dann 
auch noch viele Helfer Franziska, Michael, Mirjam, Sophie, Marina, Tina und Roli auf dem Platz bei UO, 
Führigkeit und Schutzdienst und Eva, welche uns am Znüniwagen verpflegt hat. Ohne alle diese fleissigen 
Helferinnen und Helfer in der Vorbereitung und am Prüfungstag, sowie zwei Richter und einem 
Schutzdiensthelfer hätte dieser Anlass nicht durchgeführt werden können. Ein riesengrosses Dankeschön 
an alle nochmals an dieser Stelle! 
 

Als Abschluss des Vereinsjahres trafen sich viele Mitglieder der SG1 und SG2 am Sonntag 4. Dez. nach 
dem letzten offiziellen Fährtentraining in diesem Jahr zu einem gemütlichen Raclette-Essen im Jagdstübli. 
 

Rückwärtiger Dienst: verfasst von René Schweizer (Mädchen für Alles) 😊 

Auch dieses Jahr standen wieder verschiedene zum Teil sehr arbeitsintensive Arbeiten an: 
So musste der Abtrennzaun zum Welpen-Gehege erneuert werden, da die bestehenden Pfähle verfault 
waren und das Drahtgeflecht teilweise beschädigt oder verzogen war. Den neuen Zaun erstellte ich mit 
Pfählen aus Akazienholz, welche sehr dauerhaft sein sollten, auch die Tore zu den Gehegen mussten 
gerichtet und teilweise erneuert werden. Schlussendlich galt es noch das verfaulte und defekte Material 
fachgerecht in Regensdorf zu entsorgen. 
Auch die Sträucher, Brennnesseln und Brombeeren wachsen immer wieder auf den Welpenplatz rüber und 
müssen deshalb laufend zurückgeschnitten werden. 
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Die elektrischen Anlagen benötigen ebenfalls regelmässig unterhaltsarbeiten, da die Zuleitungen zu den 
Containern lose herumliegen. Auch die Hauptsicherung im Kieswerk löst gelegentlich aus, Ursache war bis 
jetzt immer wieder das Holzfräsen beim gegenüberliegenden Mietobjekt. Die Zuleitungen zu den 
Containern müssen wir in absehbarer Zeit verbessern, das bedeutet dauerhaft in einem Rohr verlegen. 
Wie jedes Jahr fallen laufend immer wieder kleinere Arbeiten an, welche ich nach Möglichkeit umgehend 
zu erledigen versuche. 
Ich versuche die anfallenden Arbeiten bestmöglich Alle rasch zu erledigen, sollte mal etwas vergessen 
oder nicht korrekt repariert worden sein, kontaktiert mich bitte gerne. 
René   
 
Vereinshütte: verfasst von Hüttenwartin Melanie Becker  
 

Liebe alle, 
das Jahr 2022 war wieder ein «normales» Hüttenjahr – und es war einfach schön. 
Neben den Anlässen wie den traditonellen Auffahrtsbummel, konnten wir auch die Frühjahrs- und Herbst-
Prüfung in der Hütte bewirtschaften. Beim Abschlussgrillen im Juli kamen so viele, dass wir den Ansturm 
kaum bewältigen konnten. Nun freue ich mich auf das Abschluss-Essen der SG1&SG2 als letzten Anlass 
im Jahr. 
In der Hütte selbst ist dieses Jahr auch einiges passiert: Die Balken wurden rund um die Hütte erneuert, 
das Dach neu abgedichtet und unseren Untermietern, Familie Siebenschläfer, wurde endgültig gekündigt 
☺. 
Einen Wehrmutstropfen gibt es jedoch: Anfang Jahr wurden leider aus dem Lager einige unserer 
Festbänke «geliehen» – bisher wurden diese trotz vielen Telefonaten und eines Aufruf nicht wieder zurück 
gebracht und gelten somit als verschollen. 
Ich bedanke mich bei allen, die uns in der Hütte besuchten, auch an die tatkräftigen Helfer für die 
Unterstützung und freue mich auf ein neues Jahr 2023 mit normalem Hüttenbetrieb. 
Herzliche Grüsse Melanie 
 

         
 
Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld: verfasst von Sophie Müller  
 

Ob obligatorisch oder nicht. Die Welpen- und Junghundekurse erfreuen sich nach wie vor sehr grosser 
Beliebtheit. Über das ganze Jahr hinweg führten wir laufend Kurse durch, manchmal bis zu 6 
Junghundekurse in der gleichen Zeit. Das fordert enorm. Wir sind all unseren Leiterinnen und Leitern 
extrem dankbar für das tolle Engagement. Die Team-Leitung und die Kursleiter ernteten viel Lob und 
Anerkennung für die lehrreichen Kurse.  
 

Noch immer hängig ist die Inkraftsetzung der neuen Hundeverordnung HuV. Die Zusammenarbeit 
zwischen dem Veta ZH und den Hundeausbildnern Kt. ZH gestaltet sich erfreulich. Eine mögliche 
Mitwirkung bei der detaillierten Ausarbeitung macht Fortschritte. 
 

Franziska Zimmermann und Melanie Becker haben im Mai die Prüfung zum SKG Welpengruppenleiter mit 
Bravour bestanden. Herzlichen Glückwunsch, wir sind stolz auf euch. 
 

Herzlichen Dank unserem ganzen Team für den Einsatz und die tolle Kameradschaft.  

 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Die Zusammenarbeit in unserem Gremium ist vorbildlich und ich bedanke mich bei unseren Frauen und 
dem Mann ;-) von Herzen dafür. Das ist nicht selbstverständlich. Jeder gibt für sein Ressort das Beste und 
der Informationsfluss hat das richtige Mass, so dass in der Regel alle auf dem gleichen Wissenstand sind. 
Entscheide wurden immer gemeinsam gefällt. Manchmal nach doch recht engagierten Diskussionen. 
Jedoch stets fair und im Sinne des Vereins bzw. der Mitglieder.  
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Der Arbeitsaufwand bewegte sich wieder im gewohnten Rahmen eines normalen Jahres. Damit meine ich, 
ohne die Corona-Jahre.  
Veränderungen gehören dazu. Leider tritt Franziska Zimmermann aus dem Vorstand zurück. Wir bedauern 
das alle sehr. Ganz herzlichen Dank Franziska für deinen unschätzbaren Einsatz für unseren KVR. Wir 
werden dich vermissen … 
 
Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 

Wir können wieder auf viele, teils anstrengende, weil es vielleicht mal nicht so ganz läuft wie gewünscht…, 
aber mehr noch auf ganz viele schöne Stunden unseres Vereinslebens zurückblicken, sei es in den 
Kursen, bei den vielen Trainingsstunden auf dem Platz oder dem Fährtengelände, bei Geselligkeit in der 
Hütte oder bei einem unserer Anlässe. 
 

Zum Schluss möchte ich nochmals allen Kurs- und Übungsleitern, der Hüttenwartin, den Landsuchern und 
allen, welche ich jetzt noch vergessen habe, ein riesengrosses Dankeschön aussprechen für ihren Einsatz 
für unseren Verein und meinen lieben Vorstandskollegen ganz herzlichen Dank für die gute Zusammen- 
arbeit. 
Nun wünsche ich allen einen schönen Abschluss des Jahres und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2023. 
Die Kurse und Sportgruppen machen eine Winterpause und gönnen sich und ihren Vierbeinern 
wohlverdiente Ruhe und einige trainieren fleissig weiter. Alles Gute und bis nächstes Jahr! 
 
Herzliche Grüsse 
Moni 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


